



令和4年度 十和田市立三本木小学校 学校だより 令和5年2月1日(水)

杉の子

No. 11

文責：校長

十和田市東三番町36-1
TEL 23-7178
特別支援教育センター
TEL 23-9553

「兎の登り坂」

校長 江 渡 準 悅

2023年、今号が今年の最初の学校だよりとなります。保護者の皆様、地域の皆様、今年もどうぞよろしくお願ひいたします。

さて、うさぎ年ということから、年明けからうさぎにちなんだ映像や記事を多く見かけます。その中で、「兎」という文字をつかった「兎の登り坂」という言葉について紹介している記事がありました。

～「兎の登り坂」～

うさぎは後ろ足が発達しており後ろ足が前足よりも長いので、坂を登るのが得意であり、持ち前の力を発揮してぐんぐん進むことができる。このことから、「『兎の登り坂』は、自分の得意分野で能力を最大限に発揮する」という意味になるのだそうです。

以前、私の家でもうさぎを飼っていました。このうさぎも諺のように、階段を登るのが大好きでした。しかし、降りるのは大の苦手でした。発達した後ろ足に比べ前足は短いため、降りるときはつんのめる形になるからです。

このように、同じような場面でも力を発揮できるときもあります。これは、誰にでもあることだと思います。

よく、秀でている部分を長所、劣っている部分を短所と言い表しますが、要はどちらも単なる偏りであると思います。場面や見方が変われば、長所と短所が逆転することもあるのではないかでしょうか。

今年も子どもたちが、自分の長所も短所も含めて自分自身を肯定し、いろいろなことにチャレンジして自らの力を伸ばしていくことができるよう、教育活動の充実を図って参りたいと考えています。

新型コロナウイルス感染症拡大予防につきましては、これまで通り努めながらも、平時の教育活動に戻す取組を進めて参りたいと考えています。例えば、小さなことかもしれませんのが、学習参観日が分散形式(1・3・5学年, 2・4・6学年)で、参観時間が20数分間であったのを、45分間のフルタイムで参観できるようにしていきます。集会活動も主にリモートで行っていたものを、お互いの息吹を感じることができる対面での場面を増やしていきたいと考えています。

また、政府による新型コロナウイルスの感染症法の位置付けやマスク着用などに関する感染防止対策の検討が開始されたといったことは、新聞やニュース等の報道で御存じの方も多いと思います。コロナ対策を急に緩和すれば感染拡大を招きかねないこととなりますので、文部科学省等からの通知をもとに総合的に判断しながら、感染対策の見直しを図って参りたいと考えています。今後とも御協力のほどをよろしくお願ひいたします。

新任職員の紹介

本日より、十和田市立中央病院内の学級担当として、新しい職員が配置となりました。普段は学校の特別支援学級で勤務します。三浦先生はすぐに子どもたちにうち解け、温かいまなざしで指導・支援にあたっています。

みうら あかね 【抱負】

三 浦 茜



○子どもたちの名前を早く覚えて、たくさん勉強したり、楽しい時間を過ごしたりしたいです。よろしくお願ひします。

「ふるさと力博物館」開催します。

○日時 2月11日(土) 午前10時半～午後3時半

○場所 市民交流プラザ トワーレ

本校では、市の「未来を応援、夢わくわくスクール！」キャリア教育事業を活用し、『郷土に対する誇りと愛着心を育むと共に、活動を通して児童一人ひとりの自尊心や自己肯定感を高める』ことをねらいとして、一年間を通して下記の活動をしておりまます。この度の「ふるさと力博物館」は、地域の方々にも本校の取組を紹介するために行います。各学年の展示内容のテーマは下記の通りです。保護者並びに地域の皆様の御来場をお待ちしております。(展示内容は多少の変更あり)

1学年…「十和田市となかよくなろう」、「十和田市のむかし遊び大好き」

2学年…「きらきら十和田市まちたんけん」

3学年…「わたしのまちみんなのまち十和田市」、「わたしたちのまち～十和田市じまん～」

4学年…「十和田市の季節の生き物を調べよう」、「歴史と自然を学ぶ」

5学年…「人に優しいわがまち十和田市」

6学年…「十和田市を紹介するパンフレットをつくろう」



冬の避難訓練を行いました。

1月20日(金)に冬の避難訓練を行いました。1階配膳室付近からの出火を想定して行いました。火災時は、煙を吸い込むことによる窒息や気管の火傷が死因の大きな原因になることにも触れ、ハンカチなどで口を覆い、姿勢を低くして避難することが大切であることも学びました。

また、避難訓練終了後、職員の初期消火訓練も行いました。

御家庭でも、地震や地震による火災のときなど、どのような行動をとればよいかあらかじめ確認しておいて、子どもたちが有事の際に慌てないで行動できるようよろしくお願いいたします。



三小合唱部定期演奏会 ♪夢のような時間が流れました。

1月28日(土)、本校合唱部の第20回定期演奏会「ハッピースマイル～思いを歌声にのせて～」を開催いたしました。

今年度、合唱部は東北大会へ出場するなど、たいへん目覚ましい成績を上げました。今年度の活動はまだまだ続いているので、定期演奏会を聞き逃された方は、放課後の練習風景をのぞいてみてはいかがでしょうか。

